

Listening Projects at COP28 (EN/FR)

October 2023

We are uncertain what will be permitted in terms of listening projects at COP28, but we want to come prepared to do them. We think having our questions printed out on large paper will help us see “profession” and help us avoid having our listening projects mistaken for “protests.” So, we would like to have the questions you would like to use for your listening project in advance, so we can print them out for you.

1) What is the goal of a listening project? An RC listening project is an effective tool to model the power of listening, to introduce people to RC, and to offer people a person who can listen to them on a difficult topic.

2) How do listening projects work? Usually, RCers work in pairs. They develop an interesting question that they think will engage the interest of folks walking by. The question is put on a big sheet of paper. The 2 RCers greet people as they walk by. People often stop to read the question, and many will then engage with the RCers. The goal of a listening project is to listen to folks - not talk at them or throw out a lot of information about RC.

3) Listening projects at COP28: We hope to offer two types of listening projects:

- a) A basic listening project with an open-ended question that can serve to demonstrate the value of engaged listening and encouragement to feel and discharge
- b) A more targeted listening project with a question that directly connects to the theme of a specific workshop or other event that SAL/UER is offering. These listening projects will be taking place both the day before and the day of each event. The goal of this listening project is to draw support for our SAL/UER work and interest people in attending the workshop or other event.

4) Language Liberation: We hope to offer listening projects in English and Arabic. SAL/UER delegates or volunteers who speak Arabic can make signs in Arabic and seek out areas near our workshop location where people speaking Arabic might gather. This will also serve to inform people that our events will be interpreted into Arabic.

5) Having a successful listening project: Besides listening well to someone, there are two key skills needed for offering an effective Listening Project:

- a) One skill is the ability to be welcoming, make great eye contact with people you don't know as they walk by, say hello, maybe ask them an interesting question (how

is the COP going for you?) or offer an appreciation (I love that scarf you are wearing!). After you have engaged a person, then point to the question and ask them the question.

b) The second skill is creating a question that people will want to answer. The key to a good listening project question is to ask a question that draws people to you, is asked in a forward moving way (not a question filled with discouragement and hopelessness), and points people toward feelings rather than intellectualizing.

An effective question: When is a time you experienced unity between groups working to end climate change?

A less effective question: How do we deal with all the divisions between our groups?

6) Sample questions for each workshop and other event to get you started (each event please modify these or come up with other questions):

a) Workshop: *Healing the Trauma of the Climate Crisis*

Question: How has the climate crisis directly affected you and your people?
How does the climate crisis impact you emotionally?

b) Workshop: *Eliminating the Effects of Racism on Our Activism*

Questions: How do you see racism as connected to the climate crisis? How does racism show in the climate movement around you?

c) Forum: *Colonization & Racism in Africa: Relevance to the Climate Emergency*

Question: How does the legacy of colonization and racism impact the climate crisis in Africa? How does it impact the ability of Africa countries to respond to the crisis?

d) Workshop: *Listening Circles: A Powerful Tool for Climate Activists*

Question: Is there a time you felt hopeless that we would win the battle against climate change?

e) Workshop: *War and Climate Justice*

Question: How has war personally affected you? How has war and the climate emergency made things harder for the people in your country?

f) Workshop: *Fair Share & Loss and Damage*

Question: Countries in the Global South are asking the U.S. to pay it's "fair share" for the damage to the climate. What do you think is fair?

6) General questions:

What breaks your heart about the climate crisis?

Is there a time you felt hopeless that we would win the battle against climate change?

Is there a time you were filled with hope that we could solve the climate crisis?

When is a time you or your people have experienced personal trauma as a result of the climate crisis?

What barriers have you encountered to becoming more involved on this issue?

Projets d'écoute à la COP28

Octobre 2023

Nous ne savons pas ce qui sera autorisé en termes de projets d'écoute lors de la COP28, mais nous voulons être prêts à les réaliser. Nous pensons que le fait d'avoir nos questions imprimées sur un grand papier nous aidera à voir la "profession" et à éviter que nos projets d'écoute soient confondus avec des "protestations". Nous aimerions donc recevoir à l'avance les questions que vous souhaitez utiliser pour votre projet d'écoute, afin que nous puissions les imprimer pour vous.

1) Quel est l'objectif d'un projet d'écoute ? Un projet d'écoute en CR est un outil efficace pour montrer le pouvoir de l'écoute, pour faire connaître le CR et pour offrir aux gens une personne qui peut les écouter sur un sujet difficile.

2) Comment fonctionnent les projets d'écoute ? En général, les CR travaillent en binôme. Ils élaborent une question intéressante qui, selon eux, suscitera l'intérêt des passants. La question est inscrite sur une grande feuille de papier. Les deux CR saluent les passants. Les gens s'arrêtent souvent pour lire la question, et beaucoup d'entre eux s'engagent ensuite avec les CR. Le but d'un projet d'écoute est d'écouter les gens - pas de leur parler ou de leur donner beaucoup d'informations sur le CR.

3) Projets d'écoute à COP28 : Nous espérons proposer deux types de projets d'écoute :

a) Un projet d'écoute de base avec une question ouverte qui peut servir à démontrer la valeur de l'écoute engagée et de l'encouragement à ressentir et à se décharger.

b) Un projet d'écoute plus ciblé avec une question directement liée au thème d'un atelier spécifique ou d'un autre événement proposé par SAL/UER. Ces projets d'écoute auront lieu la veille et le jour de chaque événement. L'objectif de ce projet d'écoute est d'apporter un soutien à notre travail SAL/UER et d'inciter les gens à participer à l'atelier ou à l'autre événement.

4) Libération linguistique : Nous espérons proposer des projets d'écoute en anglais et en arabe. Les délégués SAL/UER ou les volontaires qui parlent arabe peuvent faire des affiches en arabe et chercher des endroits près de notre atelier où les personnes parlant arabe pourraient se rassembler. Cela permettra également d'informer les gens que nos événements seront interprétés en arabe.

5) Réussir un projet d'écoute : Outre le fait de bien écouter quelqu'un, deux compétences clés sont nécessaires pour proposer un projet d'écoute efficace :

a) L'une des compétences est la capacité à être accueillant, à établir un bon contact visuel avec les personnes que vous ne connaissez pas lorsqu'elles passent devant vous, à leur dire bonjour, à leur poser une question intéressante (comment se passe la COP pour vous ?) ou à leur faire part de votre appréciation (j'adore l'écharpe que vous portez !). Une fois que vous avez interpellé une personne, indiquez-lui la question et posez-lui la question.

b) La deuxième compétence consiste à créer une question à laquelle les gens voudront répondre. La clé d'une bonne question pour un projet d'écoute est de poser une question qui attire les gens vers vous, qui est posée de manière à aller de l'avant (pas une question remplie de découragement et de désespoir), et qui oriente les gens vers des sentiments plutôt que vers l'intellectualisation.

Une question efficace : Quand avez-vous fait l'expérience de l'unité entre les groupes qui travaillent à la lutte contre le changement climatique ?

Une question moins efficace : Comment gérer toutes les divisions entre nos groupes ?

6) Des exemples de questions pour chaque atelier et autre événement afin de vous aider à démarrer (pour chaque événement, veuillez modifier ces questions ou en proposer d'autres) :

a) Atelier : *Guérir le traumatisme de la crise climatique*

Question : Comment la crise climatique vous a-t-elle directement affectés, vous et votre peuple ? Quel est l'impact émotionnel de la crise climatique ?

b) Atelier : *Éliminer les effets du racisme sur notre activisme*

Questions : Comment voyez-vous le lien entre le racisme et la crise climatique ?
Comment le racisme se manifeste-t-il dans le mouvement climatique autour de vous ?

c) Forum : *Colonisation et racisme en Afrique : Pertinence pour l'urgence climatique*

Question : Comment l'héritage de la colonisation et du racisme influe-t-il sur la crise climatique en Afrique ? Comment cela affecte-t-il la capacité des pays africains à répondre à la crise ?

d) Atelier : *Cercles d'écoute : Un outil puissant pour les activistes climatiques*

Question : Y a-t-il eu un moment où vous avez eu le sentiment de ne pas pouvoir gagner la bataille contre le changement climatique ?

e) Atelier : *Guerre et justice climatique*

Question : Comment la guerre vous a-t-elle personnellement affecté ? Comment la guerre et l'urgence climatique ont-elles rendu les choses plus difficiles pour les habitants de votre pays ?

f) Atelier : *Fair Share & Loss and Damage (partage équitable et pertes et dommages)*

Question : Les pays du Sud demandent aux États-Unis de payer leur "juste part" pour les dommages causés au climat. Qu'est-ce qui est juste, selon vous ?

6) Questions générales :

Qu'est-ce qui vous brise le cœur dans la crise climatique ?

Y a-t-il eu un moment où vous avez perdu espoir que nous puissions gagner la bataille contre le changement climatique ?

Y a-t-il eu un moment où vous avez eu l'espoir que nous pourrions résoudre la crise climatique ?

À quel moment vous ou votre peuple avez-vous subi un traumatisme personnel en raison de la crise climatique ?

Quels sont les obstacles que vous avez rencontrés pour vous impliquer davantage dans ce domaine ?

